

Ce résultat doit être attribué à plusieurs causes : bien-être relatif et propreté plus grande des ouvriers ; précautions mieux prises par les patrons ; perfectionnements industriels ; publicité très grande donnée à l' " *instruction sanitaire relative aux causes de l'intoxication saturnine et aux moyens d'y remédier.* "

Malgré cette diminution, qui a porté sur presque toutes les industries du plomb, le "Conseil d'hygiène publique et de salubrité de la Seine", sur un rapport de M. Gautier, a émis le vœu " que M. le Ministre du commerce demande, dans l'intérêt de la santé des ouvriers cérusiers, aux administrations de l'Etat, et aux compagnies de chemins de fer, de n'admettre dans leurs adjudications que la céruse broyée à l'eau ou à l'huile, à l'exclusion de la céruse en poudre."

Appelé à se prononcer sur ce vœu, le Comité consultatif, sur le rapport de M. Napias, a déclaré que le vœu en question pouvait être pris en considération, mais que la substitution qu'il préconise était entrée depuis longtemps déjà dans les habitudes industrielles. *La véritable mesure à prendre serait d'exiger, dans tous les marchés de peinture, que la céruse et les préparations plombifères ne devront pas être employées dans les travaux à faire.*

Nous applaudissons au vote du Comité, et nous le félicitons de poursuivre le plomb.

Le Professeur Putzeys, dont nos lecteurs connaissent les remarquables travaux, vient de publier une étude très complète sur la reconstruction de l'Hôpital de Bavière à Liège. Quoique ayant un intérêt particulièrement local, cette étude n'en sera pas moins lue avec grand profit par les médecins, les ingénieurs et les architectes qui peuvent être appelés à

faire construire un hôpital.

Ce savant maître combat avec de bons arguments le projet de la municipalité de Liège, et énumère les conditions que doit présenter réellement un hôpital hygiénique. Notamment la séparation de divers services, la surface minimum de 10 mètres carrés par malade, le cube minimum de 50 mètres cubes par malade dans chaque chambre, l'existence d'un seul étage, etc., etc. Nous ne pouvons citer, à notre grand regret, toute la brochure du Dr F. Putzeys.

* * *

Du 25 juillet au 25 novembre, il va s'ouvrir, au palais de l'Industrie, une exposition internationale de sauvetage et d'Hygiène.

Pendant cette époque il se tiendra à Paris un Congrès international de sauvetage. La commission d'organisation, dont le président est M. Turquet, le sympathique député de l'Aisme, convie toutes les municipalités de France et de l'étranger, toutes les Sociétés savantes, etc., à participer au présent Congrès. Pour l'inscription on peut s'adresser, soit au siège de l'Exposition 28 boulevard des Italiens, soit chez M. Emile Cacheux, 27 quai St-Michel, Paris.

* * *

Notre collègue et ami le Dr G. Badaloni nous a envoyé la relation sanitaire de l'hospice marin de Fano, dont il est le directeur.

L'hospice est consacré aux enfants des deux sexes atteints de maladies de la peau, des os, des articulations, des glandes et des vaisseaux lymphatiques, du nez, des oreilles et des yeux, enfin aux enfants affectés de rachitisme, gracilité, anémies et autres maladies constitutionnelles.